

**Zeitschrift:** Domaine public  
**Herausgeber:** Domaine public  
**Band:** 37 (2000)  
**Heft:** 1443

**Rubrik:** Complément de l'édito

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Le prix du lait

*Avant guerre, le parti radical vaudois estimait que les agriculteurs et les vigneron étaient son assise la plus sûre; dans le tract que nous citons, il s'en vantait: «aucune profession n'est aussi fortement représentée au Grand Conseil que celle d'agriculteur et de vigneron».*

*Le rapprochement du PAI (soit l'UDC de l'époque) avec la gauche (épisode qui a dû échapper à la mémoire historique de M. Blocher mettant au pilori le totalitarisme du PS) inquiétait d'autant plus les radicaux vaudois qu'il touchait leur électorat. D'où ce pamphlet à l'occasion des élections cantonales (de mars 1937, sauf erreur). Le prix du lait s'y révèle un prix éminemment politique.*

*Le lecteur appréciera le «style d'époque».*  
*(Texte transmis par M. A.G. de St-Légier)*

## Paysans vaudois...

### Ce que l'on vous prépare...

Le «Droit du Peuple», le journal qui traite les dragons vaudois de «cosaques» et les paysans de profiteurs, publiait, lundi, l'avis suivant:

#### CONFÉRENCES PUBLIQUES ROCHE

LUNDI 1er MARS, à 20 heures – CAFE DU CENTENAIRE  
Entente socialiste-agraire pour les élections au Grand Conseil  
Orateurs : Pierre Graber, socialiste, colonel Roulet, agrarien

Ce qui se passe dans le cercle de Villeneuve se passe aussi dans les cercles de Montreux, d'Ollon, de Bex et d'Avenches.

Une fois de plus, conformément à des ordres venus du dehors, le conseiller national agraro-socialiste Müller a donné tout récemment une conférence à Villeneuve – un colonel de cavalerie vaudois s'allie au représentant d'un parti qui, pendant trente ans, a sali l'armée et villipendé tout ce que l'on entreprendrait pour elle. Cette collaboration, contre nature, d'un colonel et d'un antimilitariste, qui foule aux pieds ce que nous avons de plus sacré, le sol natal, par simple désir de gagner un misérable siège, en dit long sur l'esprit qui anime certains des dirigeants du parti agrarien vaudois.

## Vers Pétrillage

L'alliance avec l'extrême-gauche est, en effet, depuis plusieurs mois, le cheval de bataille de deux au moins des chef violets. Nous tenons, avant qu'il ne soit trop tard, à montrer aux agriculteurs de chez nous où aboutit la route sur laquelle on tente de les aiguiller.

### La vie à bon marché

La préoccupation essentielle du parti socialiste a toujours été d'assurer aux consommateurs le coût de la vie le plus bas possible. Quatre gouvernements cantonaux, dont celui de Schaffhouse, où agrariens et rouges marchent ensemble, ne viennent-il pas de demander l'abrogation de la hausse du lait? Peu importe à ces Messieurs d'extrême-gauche la situation difficile de la campagne, les ruines qu'entraînerait une baisse du prix des produits agricoles: ils s'en moquent, parce qu'ils ont l'habitude de construire leur politique de classe sur la ruine de tous ceux qui ne veulent ni de l'expropriation, ni de la révolution.